
 

 

 

1- La forme active : 

Ali écrit la leçon 
Sujet        verbe                C.O.D 

Ali  humain animé (fait l’action) actifla phrase active 

 

2- La forme passive : 

La leçon été écrite par Ali  

La règle :  

                     sujet  + verbe + C.O.D 

 

 

sujet +  auxiliaire être (au temps de l’active) + par/ de +  c.d’agent 

 

N.B : 
Phrase active Phrase passive 

Temps simple  
Temps composé 

Temps composé 
Temps sur composé 

 

Ex : 

Le professeur explique la leçon. 

 La leçon été expliquée par le professeur 

Le professeur a expliqué la leçon 

 La leçon a été  expliquée par Le professeur 

 

Impossible : 

 Mon père dort dans la chambre  



 Dormir = un verbe intransitif 

 Il pense à son fils 

 Penser= un verbe transitif indirect 

 C’est un homme brave  

  La copule  Etre : c’est un verbe d’état  

                         Brave : c’est un attribut de sujet  

 Mon père a un vélo  

 Verbe avoir : exprime la possession ( il  n’exprime jamais la 

transivité )    

                          La règle impose un C.O.D 

 

 

        Improbable : 

 

 Mon père a acheté un cheval 
                                                  Indéfini 

 Un cheval a été acheté par mon père  

   On a construit ce collège en 1987  
Pronom indéfini ( l’agent peu importe) 

 Ce collège a été construit en 1987 

       On boit le thé chaud 
Pronom indéfini  la tournure pronominale 

 Le thé se boit chaud 

 

  

 

 

  


